

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.

San Luciano presb. y eps. mrs.
Sale el sol á las 7 y 17 m. y pone á las 5 y 20 m. de la m.
se pone á las 4 y 57. Sale la luna á las 4 y 45 m. de la t. y sella noche 14 h. y 20 m.

JUBILEO.—En la iglesia de Madre de Dios

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios..... 12 mrs.
Idem de comunicados.. 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratas á precios de tarifa.

Los cajistas que quieran trabajo pueden acudir á la imprenta de este periódico.

Lá villa de Calasparra ha entregado 4 arrobas 3 libras y 1 onza de hilas, 73 varas de vendaje y 61 de paños compresas. Además tiene abierta una suscripcion de arroz de su cosecha, la que ascendia ya á mas de 3,000 raciones.

Mientras que en la capital se han pasado las pascuas con una tranquilidad suma, sin que venga á turbarla ninguno de esos sucesos tan peculiares por el estado de embriaguez de algunas personas, en el vecino pueblo de Aljezares no ha sido así. Ignoramos como aconteció el suceso, pero es el caso que en la nochebuena de reyes fue muerto alevosamente un hombre, cuyo autor hasta ahora creemos se ignora, lo cual trae muy ocupado al correspondiente juzgado que con la actividad acostumbrada está procediendo á la sumaria.

La noche de Reyes tuvo efecto el segundo baile anunciado en el casino, y con gran sentimiento vimos que al pronosticarle mayor concurrencia por parte de nuestras lindas y simpáticas paisanas nos engañamos. Estas estuvieron en menos número que en el anterior, cuya falta no nos sabemos explicar. En cambio las pocas que asistieron llenaron tambien su cometido que hicieron sumamente agradable y corto el tiempo que en el salon estuvimos. Los pollos y gallos asistieron en gran número y pusieron los medios para complacer á su opuesto sexo.

Leemos en *El Reino*:

«Parece que la empresa de la compañía de zarzuela del teatro de Murcia ha quebrado. De lamentar es que los actores salgan á provincias sin las seguridades convenientes, viéndose por tanto expuestos á quedar en la situacion mas lamentable. En

la noche del 30 se representó *Catalina*, y hallándose en la escena desempeñando la parte de protagonista la señora Ayta, que por cierto, aunque jóven, es una actriz muy estimable, desde las butacas ó lunetas se la llamaba la atencion en alta voz por alguno de los concurrentes, diciéndola el percance de la empresa. Esto seguramente, no es de muy buen tono en un sitio como aquel, ni muy á propósito para animar á la jóven actriz, que así y todo consiguió hacerse aplaudir.»

Tiene razon nuestro colega.

El Sr. Ascárate, gobernador civil de Santander recientemente trasladado á Murcia, como saben nuestros lectores, ha sido despedido de aquella ciudad con una magnífica serenata. Su traslacion ha sido muy sentida por los habitantes de Santander, de los cuales se ha hecho apreciar por su amabilidad y celo.

SECCION DE NOTICIAS.

GUERRA DE AFRICA.

Los Castillejos, que es la posicion donde ahora se encuentra el cuartel general, están inmediatos á la costa, y distan unos cinco cuartos de legua del reducto «Príncipe Alfonso», levantado en la extrema izquierda del campamento del Serrallo. Antiguamente existieron en este punto algunas defensas de moros, construidas sin duda, con el objeto de guardar, aquí el nombre de «Castillejos», donde solo se ven las paredes de edificios destechados y las ruinas de una torre que ha debido servir de atalaya.

--El sexto batallon de infantería de marina, que como saben nuestros lectores se halla en Madrid desde hace algunos dias, debe emprender muy en breve segun nuestras noticias su marcha para Africa.

--El 19 de noviembre fué el dia que penetró nuestro ejército en el territorio marroquí.

Desde este dia puede asegurarse que no ha cesado el combate, y lo mismo el soldado que el general han mostrado su valor y su denuedo al frente de unos enemigos que no dan cuartel.

Nuestro ejército ha combatido gloriosamente en los dias 19, 22, 24, 25 y 30 de noviembre, y en los dias 9, 12, 15, 25 y 29 de diciembre, y 1.º de enero; once combates en el espacio de cuarenta y siete dias.

--Los moros empezaron por lo visto á tomar aficion al vino y el tocino de nuestro campamento. El dia 24 se pasó uno casi en cueros; nuestros soldados le pusieron una manta y una gorra de cuartel, y á tal demostracion se vió pintado al punto en el semblante de ese desgraciado el sentimiento de la gratitud.

Declaró, segun se contaba, que Muley-Abbas habia salido del campamento para Tánger huyendo del cólera, que los destroza; que las kabilas se niegan á entrar en fuego, diciendo que las han engañado, haciéndoles creer que los cristianos eran cobardes y que solo vendrían de ellos 5,000 hombres; que perecen de hambre y que no han podido reunir mas que 25,000 combatientes.

--El dia 2 del corriente, aniversario de la toma de Granada por los Reyes católicos y que es uno de los mas celebrados del año en dicha capital, ha ofrecido en el presente una novedad estraña. Un fondista de la Alhambra, ha discurrido un medio de explotar la festividad del dia, anunciando la venta de tortillas de Muley-Abbas, cuyo ingenioso recurso, le ha proporcionado hacer una venta considerable de su nuevo manjar.

--Parece que de un dia á otro deben salir con direcion al campamento de nuestro ejército de Africa, varios jefes y oficiales del estado mayor, á quienes se les ha comunicado órdenes al efecto.

--Han llegado á Cádiz á bordo del vapor «Barcino» 86 heridos procedentes de Ceuta y ciento se-enta y cuatro enfermos. Escusado es manifestar que fueron recibidos con el entusiasmo, el esmero y atenciones que encuentran en todas partes.

--Si nuestros informes no son equivocados, para el dia 20 del actual se hallaran en Algeciras los tercios vascongados, á no ser que los temporales impidieran la travesía á los buques destinados á su transporte.

--La «Gaceta» del 5 publica el parte detallado de los gefes y oficiales, muertos y heridos en la accion de los Castillejos, ocurrida el 1.º del actual, resultando 68 de los primeros como se habia dicho, y 7 muertos, que son el teniente de artillería don Enrique Galvez Cañero, los de infantería D. José Mateu, D. Joaquin de las Peñas

y los de Húsares de la Princesa D. José Herrera y D. Manuel Rodríguez Salvadores. La pérdida de los individuos de las diferentes clases de tropa consisten en 73 muertos y 481 heridos, la mayor parte de éstos levemente.

VARIETADES.

Damos cabida á la siguiente carta que se nos ha facilitado, que por el lenguaje en que está escrita creemos será del agrado de nuestros lectores.

Campo del moro del prosillo de Ceuta arrimao á Totuan.

Mi querida máere: gracies á Dios llegué güeno á este parage como ya sabrá osté, por la que hace angunos dias le mandé á Ramona, si bien es verdá, que tuisca nuestra ráuta juí agarrao á las paeres del varco por que se me armó tal esfalijaero en el cuerpo que me creí echar dasta las injurias por la boca; pero hoy me encuentro ya tan templao y con mas fuerza que un par de vacas. Por lo que hace á lo demas, vivimos descuidaos y sin penas, deseando el que nos digan alza pa el moro.

Aquí tuiscos vamos á una: el comendante lo mesmo que el capitán y nosotros lo mesmo que ellos, por manera, que el dia en que se llegue á enrear la cosa de verdá me parece á mi que hasta el garron del Páere de los moros lo vamos á comer en pimienta y agrura. Se pasmara osté, de ver el antusiasmo que hay por estos parages. Ayer nos echó una plática el General y nos dijo que por tuiscos puestos defisan nuestra enjuria y que samester ganes una tiron a los que han manchao el pabollon de España. No crea osté que el pabollon que aquí se platica, le parece en náa á los que tiene la Señora en los cornijales del valcon de la sala, pues si juera así con dos cuartos de javon y una güena labaera habiamos salio del paso. Pabollon aquí quiere icir, honra, relijion y arbullo y cuando á esto se toca, los hombres se sofaman y se les importa un pito el morir troceaos como san Bartolomé.

Icen que los moros son juertes como náide y que á las presonas se las comen cruas: y yo igo á esto que juertes y tóo el que calla por mi cuenta, del santigüezazo que le voy á enderezar en la cepa é la oreja no ha de quear con ganaspa llamar mas á «Mojama.»

Pua que sea arbullo, pero varrunto, que esta gente no ha de servir mas que pa vender dátiles de barbería.

Ayer tres moros que llevaban una sábena rodeá por el cuerpo y como amoa de un cofin en la cabeza que pacia que ivan de pantomina: en ser que me defisaron empezaron á dalle á las patas y á icir «jujurujú, y jué á mi ver, que se comieron la partia de que podrian pillallos descudidos»

Máere no pase osté penas por náa: á comer vastante y á ponerse gordiquia pa cuando yo vaya que le llevaré una mora pa que le allude á hacer los enjabonijos y al páere un moro pa que cudio los alimaes que farta le hace yá descansar al prove viejo.

A la virgen de la Juensanta ofréjale V.

una relicha pa que me saque en vien de estas peloterias.

Al señorito le irá osté, que en ser que tomemos un parage en que hay muchos alimaes de tuiscas castas, le mandaré una moniquia pa que lo espargue.

Y no causando á V. mas recibirá despresiones de mi amo el capitán y se las dará de mi presona á Ramona, á el Páere, á los Zagales, al tio Bartolo el de el güerto Caenas, y V. recibirá el corazón de su hijo que la quiere con toa su fuerza

Perete Pantorrillas.

P. D. De aquí á una miaja icen que vamos á dalle una vatía á los marroquines: dimpues le iré á ostés lo que aconteja.

ÚLTIMA HORA.

Leemos en *El Correo autógrafo*:

—El general en jefe del ejército de Africa desde el campamento de las alturas de la Condesa, con fecha del 5 dice al Excmo. Sr. ministro de la Guerra lo siguiente:

«El general García practicó ayer un reconocimiento armado hasta el monte Negron, recibiendo dos balazos su caballo: y en su consecuencia he adquirido los datos suficientes para decidir los trabajos de hoy. Se ha hecho la descubierta sin novedad. El enemigo continua acampado en las mismas posiciones que ayer.

—Ceuta 8. El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. Sr. ministro de la Guerra.—Campamento de las alturas de la Condesa 5 de enero de 1860 á las 5 de la tarde.—«Hoy no ha habido novedad. El enemigo no ha hecho movimiento alguno. Mañana el general García, por ausencia del general Zabala, pasará con el 2.º cuerpo á la izquierda del monte Negron á proteger los trabajos de los malos pasos que hay en el camino. El tercer cuerpo, la division de reserva y la caballería, permanecerán en sus posiciones, á no ser que el movimiento del enemigo me decidiese á variar de plan.

—Ceuta 6. El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. Sr. ministro interino de la Guerra. Posicion de las Lagunas 6 de enero de 1860 á las 10 de la mañana.—«A las cuatro de la mañana el segundo cuerpo emprendió el movimiento, de pasar el desfiladero entre las lagunas y el mar, lo que ya ha efectuado tomando posicion sin haber disparado un tiro. El tercer cuerpo tomó á su vez posicion para proteger el paso de la division Prim, el bagage y artillería, y dentro de tres horas creo que habrá pasado todo el ejército. El enemigo ha creído ser sin duda envuelto y no han hecho movimiento, pero si aun lo hiciese, nuestras posiciones son tales que de seguro será derrotado.»

—Parece que el moro prisionero es un tumbon de tomo y lomo. Una persona que lo ha visto, asegura que al principio no se fiaba de los españoles creyendo que lo iban á matar: á cada cosa que le presentaban para tomar, se resistía y mostraba repugnancia, pero habiéndose convencido que lo dejan vivir y que lo regalan á satisfaccion, segun las órdenes del general en jefe, no hace mas que pedir vizcochos y golosinas: habiéndole dado un pare, contestó:—«No,

cristiano envenenar á morito con ese pincho, pero habiéndole instado para que lo fumara, lo hizo y supale tambien, que despues á cada instante no hace mas que decir:—«Yo gustar pincho de cristiano con veneno que sequema y no mata.» Se conoce que es buen tuno: no estaria mal como dice nuestro apreciable corresponsal de Ceuta encerrado en una járula y puesto en el Retiro en la casa de fieras de Madrid.

PARTE TELEGRAFICO.

Anoche no repartimos por suplemento el siguiente, pues cuando llegó á nuestra noticia fué cuando un ciego pasó por nuestra calle.

Madrid 7 á la 1 y 5 ms. de la tarde.

«El general en jefe dice ayer desde el campamento del monte Negron á las 5 y 30 minutos de la tarde:—El general García se posesionó de las crestas del monte y protegió el paso del resto del ejército, sucesivamente pasó la artillería, el tercer cuerpo, caballería, reserva y bagajes. Las posiciones tomadas es verdaderamente pasmoso que no hayan costado un sangriento combate y si solo un fuego poco vivo de cresta á cresta de las mismas. El movimiento ha sido feliz, pues las posiciones han sido tomadas sin mas que un muerto y tres heridos.»

ANUNCIOS.

En nuestro establecimiento se acaban de recibir mas *Agendas de bufete*. Se avisa á los que las tenían encargadas.

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

SIROP H. FLON

Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y mereced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en Paris, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid. Esposicion estrangera, calle Mayor, 40, y por menor á 16 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo, 51.

Director, propietario y editor responsable. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp del mismo, calle de S. Lorenzo, núm. 11